

LA PATRIA

DIARIO DE LA MAÑANA

Año 3º Serie 2ª

Quito, (Ecuador) Miércoles 21 de Setiembre de 1904

Núm. 746

Gran Hotel de Francia

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada de dentro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido reconvertido por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas á la americana y europea, y tambien banquetes previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirven la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licores vinos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono No 79.
Quito, 8 de Agosto de 1903. El propietario, Adolfo KELSCH. 1 año

REVOLUCION

La persona que dese dar en arrendamiento una hacienda, puede ocurrir á esta imprenta, en la que se le informará de quien es el interesado.
Julio 5. 1 m.

JUAN BAPTISTA SARRADE

ABOGADO
Estudio Agencia de "La Patria", Carrera de Venezuela, Cuadra No 8.—Horas de desahogo de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

NO MAS PORRES

Quien no quiera serlo, venda las estampillas que colete, en el establecimiento de Manuel de Jesús Patiño, Carrera de Bolivia números 35 y 36, letras D y H

El Hotel Paris se recomienda entre otros motivos por su antigüedad, pues fue fundado en 1881 y su servicio ha sido siempre satisfactorio.
J. 19.—2 m.

RECICLA LA PESTE BUBONICA

Se vende una hacienda y una quien ta situada en la parroquia de la Magdalena á distancia de tres cuartos de hora y diez minutos respectivamente de esta Capital.

La hacienda tiene casa cómoda y aseada, ganado vacuno y ovejuno, agua, muchos peones y como diez seis caballerías de tierras sembraderas y de buena calidad, cuadras de alfalfa etc. En la quinta hay tambien una casa nueva y decente, peschiera y cuadras de alfalfa.

Los que quisieren comprar estos predios pueden recibir indicaciones en la Administración de este periódico, acerca de la persona con quien pueden entenderse para ello.
Agosto 5 1 m.

REVOLUCION

Se vende una hermosa casa-quinta, muy cómoda y con una buena extensión de terreno en la Tola. La persona que interese, puede tomar datos en esta imprenta.
Agosto 26 8 veces

Se vende una casa, establecimiento y quinta situada en la carretera de la parroquia de Cotacollán, con una muy buena cuadra de alfalfa y un bosque de eucaliptos.

La persona que interese puede verse con el Sr. Daniel Bolanos.
Agosto 5 15 dias.

REVOLUCION

MADERA DE SALONA, *sin rival en la plaza*, aserrada á máquina, se vende, por mayor y menor en el depósito general situado en la Carrera "Guayaquil", cuadra No 9, (esquina de las herrerías de San Agustín).

Se admiten pedidos y contratos, por mayor, de toda clase de piezas y se garantiza la prontitud y esmero en el servicio de los pedidos que se hagan. Gran rebaja de precios, un treinta por ciento de los anteriores.

Para todo lo relativo á contratos por mayor, deben los interesados entenderse con el Dr. Leonidas Terán, comisionado del concurso de acreedores á los bienes del Sr. Salvador Ordóñez M.

El Agente y consignatario,
Felicitio Terán.

TRES DIAS EN MUKDEN

LOS HABITANTES Y LA CIUDAD DE LA VIEJA MANCHURIA

Notas del padre Salvador Mivochi de su viaje á la Manchuria (1903)

La bella estación, que me había hecho compañía hasta los primeros días de Setiembre, época en que me encontraba entre los operarios italianos sobre las riberas del Baikal, era tan agradable como en primavera, en el día de mi partida de Harbin, la capital rusa de Manchuria, al comenzar Octubre. Tan pronto como el tren dejó las frías latitudes de la línea siberiana corriendo medio día hacia Mukden y Port Arthur, la brisa penetrante se había transformado en tibio soplo, bajo un sol espléndido en un cielo sin nubes.

Comódamente instalado en un vagón de primera clase, como fácilmente encontraría mejor en Europa, sentíame ya acostumbrado al país y conocía la realidad de mi llegada á China, á la Manchuria. La tercera clase de aquel tren ruso estaba invadida de chinos, que en Harbin se habían abierto paso con los puños, para no quedarse

para alcanzar asiento después de haber comorado el boleto y en la segunda clase uno que otro chino, que había pagado su boleto, se veía obligado á buscar un refugio, arrojado como se hablaba de acá para allá, como un perro, por los oficiales rusos que viajaban juntos.

La idea de estar al fin en Manchuria, en un mundo tan antiguo é históricamente transformado, tan refractario, sin embargo, y adverso aún hoy á todo lo que es europeo, me excitaba un profundo estupor, que crecía á medida que el tren me aproximaba á Mukden. Mukden, sagrada ciudad manchuriana, centro misterioso de los tartaros, que un día—cuando entre nosotros despertaba la edad media al lamento de los trovadores cecilianos y lombardos y con la libertad de las comunas—brilló con tanta gloria por el centro de sus emperadores; la poderosa Mukden de donde salieron al fin de nuestro renacimiento, los rincepes y los ejércitos para conquistar á Pekin, e inauguraron sobre la China entera la dinastía aún hoy imperante en el Tsing.

Promediaba la tarde, el sol tibio volvia al ocaso; y las libres y vastas llanuras verdegantes, sucedíase aquí y allí pintorescos grupos de encimas y de alerces. Frecuentes aldeas, y un vario movimiento de personas, todo me advertía á cada paso que estaba ya próximo á un gran centro humano. Y he aquí que aparece de súbito á lo largo de la línea férrea, una inmensa extensión de pequeños montones de tierra cubiertos de yerba, y alzados unos al lado de otros: es el cementerio de Mukden, desde siglos y siglos, una reunión de tumbas inmemorables, cada una de las cuales es un santuario para el chino, adorador de los muertos.

El tren se reanuda: todos los viajeros están en movimiento; allá en el fondo, entre los bosques lejanos, una que otra torre china alza la cabeza, como en actitud de amenaza y de sorpresa: Mukden. Quedó por un instante indeciso: estoy también en mi tren ruso! Pero yo "debo" ver á Mukden, y con un acto de voluntad, secundado á duras penas por á voración, descendiendo resueltamente, llevando conmigo los bagajes. De todas partes se aglomeran los chinos, quien pugna por saltar al tren, quien pugna por bajar; un vaiven, una mezcla desordenada de gente pintada de varios colores, con la cabeza muelle rasurada y largas trenzas de cabello pendiente, de la cual salen aullidos ó palabrazas, más semejantes á los gritos de nubes que á cualquiera voz huma-

na. Todo una turba de espectadores curiosos al rededor del tren, se mueve, aulla, rie,—cuándo no rie el chino?—se ajita sin motivo, entretenida en que no sale encima del "Kunt" siempre en maniobra de un gigantesco gendarme. Corro hacia afuera de la estación para encontrar pronto un coche ruso, un izvotick, no hay de estos ni huellas. "¡Juro, y advierto que como yo buen número de oficiales se detienen en Mukden; les pregunto si podemos entrar juntos á la ciudad. Ninguno de ellos tiene idea de Mukden, y vienen simplemente á reforzar la guardia rusa de los cuarteles al rededor de la estación. Entre tanto una veintena de muchachos, adverteidos de que yo trataba de ir á Mukden con gritos y risas, que me parecía diabólico, me rodeaban buscando cada uno un modo de atraerme de su parte. Me hice lugar con el bastón y mirando con perfecta indiferencia, partiéndome cómodo entre rusos; me volví á no oficial que parecía práctico en el puesto, para saber cómo y dónde me sería posible juntarme con la misión católica de Mukden.

—¿Que hay alguna misión católica en Mukden? pregunté.

—Así me han dicho, contestó.

—¿Y hay alguna hosteria rusa?

—Sí; que la hay. Pero si Ud. quiere ir á Mukden, que esta distante de aquí varios kilómetros, apresúrese, y trate de llegar antes de oscurecerse, porque tarde no es prudente andar ni fuera ni dentro de la ciudad.

—¿Pero ¿hay algún izvotick?

—No. Es necesario que Ud. se ponga en manos de estos raterillos no hay otros fauquines ni carruajes fuera de ellos. Miré aquella turba ávida de sitiadores, y con la punta del bastón escogidos que me parecieron que eran los más inteligentes y los menos chinos posibles; y, mientras ambos de un salto se arrojaban sobre mis bagajes para llevármelos de carrera, el oficial los tomó por el cuello y comenzó á explicarles, algo en manchuriano y algo en chino, que me condujeron á Mukden á la misión católica.

—"Dnau, dnau, Balin, halasci (znau, znau Balin charascio)": lo sé lo sé, patron, bien! respondían siempre en su balbucio ruso aquellos pilluelos, que ciertamente no habían comprendido casi nada. Pero veía que los otros habían comprendido menos, y como confiado en el destino, de las gracias á aquel oficial, y me aventuré hacia el desconocido.

Y amañaba por senderos mal trazados y accidentados, entre campos y huertos, á merced de aquellos cuatro—dos se habían agregado de auxiliares—que hablaban siempre en una lengua desconocida. Tan sólo una que otra casa de barro, uno que otro chino que se asoma y convecha con los mozos que caminan, hasta que la voz los manda. ¿A dónde me llevan? La hora no está tarde y sin embargo el sol ya se trasponen detrás de una inmensa nube bermello-gris, que aparece en el cielo de occidente; un huracán levanta de los lejanos desiertos del Gobi, montaña de arena. Hé aquí un ruso en un "izvicki" como el mio arrastrado á costa de los sudores de un chino; que para preguntarme algo, péroro me desagrabiada demasiado el verlo con las espaldas del muchacho, que con más fuerza que sobre la de un asno. Me encuentro después con un soldado ruso y le hago interrogaciones. Nada sabe de una misión católica, pero, me asegura que es ese el camino para la ciudad. En efecto, poco después se me presenta de frente, entre los árboles más escosos en esa parte, la fila de torche y larguísima de parte, la muralla urbana. Es de barro como las casas del arrabal; es horriblemente fea y sucia como los chinos que allí

vagan saliendo y entrando por la pequeña puerta. Entro yo también y llego á la ciudad.

Una noche en Mukden

Incertidumbre del futuro temor de lo desconocido, todo lo olvidado ante la impresión profunda de encontrarme en Mukden. Los dudosos semblantes de mis conductores, bañados en sudor, me parecen casi simpáticos. ¿Que cosa me recuerda que hace una hora me encontraba en Rusia, en un pequeño mundo todo ruso? Ahora estoy á diez mil kilómetros de la Europa civil, ahora estoy á veinte y treinta siglos de mi tiempo, entre los antiguos chinos, entre la gente de otro estirpe y de otra lengua, que yo miro sin amor, como ellos odian al europeo. La calle estrecha, sucia, desigual, fangosa, es una larguísima fila de muros derechos, ó de cubiertas de madera abiertas casi adelante, apuntadas con palo, ó llenas de todo estorbo casero—hay tienditas—entre las cuales se agita una multitud de toda edad y condición, sucia, inquieta, rumorosa, de actos y acentos rápidos y mudables, como de monos, con la nariz roma, el cuerpo fuerte y traza de bandidos. Todos me miran, todos ríen con la risa excéntrica y maligna del chino, pero por detrás ó de pasada me lanzan frases que de seguro significan: "Hé aquí el diablo de Occidente: mire al europeo". Sí, aquí está el europeo, respondo con la mirada y con el aire de vencedor, sentido como en un trono y con el bastón en la mano: dejadme pasar! Todos se apartan, se estiran para dejarme libre camino.

Se sale de la calle principal, y entran en una serie de callejuelas y de pequeñas plazas desiertas. La tarde va avanzando rápida, y ya comienzo á preocupar mi pensamiento, cuando acierta á pasar por casualidad una señora europea con sus niños. Hago parar en el acto, y le pregunto en cuatro ó cinco lenguas dónde está la misión católica. Se detiene á pensar unos momentos que fueron eternos para mí, y después: "Esta detrás de la fortaleza", me responde en ruso; y lo repite en bien chino á los mozos que sólo entonces mostraron haber comprendido algo.

FABRICA DE

AGUA GASEOSA Y ALCOHOL

De hoy en adelante mi clientela, de casas particulares, hará el cambio de sifones en el depósito que tengo establecido en la Carrera Venezuela No. 44 L. E., dejando la prenda de \$1 50 por cada sifón, los particulares pueden tenerlos en sus viviendas por el tiempo que tuvieren á bien, y demerito que será devuelto cuando el consumidor retirase el pedido consignando el frasco

VENDO TABERNIS!

Champagne queñero á 40 cent. botella
Jarabe sin rival á 80 cent. id.
Licores finos, diferentes
rentes clases á 1.80 id.
Maltosa superior al 1.50 id.
Guayquil á 50 cent.
Alcohol inodoro de 63 grados
ál grados á 65 cent. id.
Id. de 36 grados, especial para mistelas, á 1.20 la botella
Alcohol absoluto, á 1.60 id.

SALVADOR GOETSCHL

Se vende una imprenta completa con prensa buena y tipo abundante. Carrera de Venezuela, 30.
Agosto 17 1 mes

AVISO

José J. Estupiñán comunica á sus clientes, que por haber mejorado ya de una alfarería de su visita que le obligó á irse al campo, se ha reestablecido á su estudio, Carrera de Chile, casa de las señoras Ebaniques.
Quito, Septiembre 3.—8 v.

LA REVOLUCION DE COLOMBIA

Vendo tres lotes, de á mil cien metros cada uno, situados en la mejor parte de la quinta que fué del Sr. Urrutia, contigua al parque de la Alameda, donde puede edificarse preciosas casas de campo. La persona que interese puede dirigirse al suscrito.
17 l m. José Cornelio Valencia.

RAYOS Y TRUENOS

Se vende una propiedad situada en Chaupizuc, lindada por tres carreteras. La persona que interese puede dirigirse á la Agencia de "La Patria" ó donde el Sr. Miguel Cruz, Carrera Mejía No 14, Mayo 6 l m.

LISTA DE LOS QUE NO PAGAN COMIDA Y BEBIDA (PERMANENTE)

José Rosales y Borja
Manuel J. Calle,
Dr. León Benigno Palacios,
Pedro Darquea,
Francisco Darquea,
otros tramposos que si no vienen á pagar sus cuentas los pondré en lista.

V. Canalejas.

Lectina Lemaître en grageo, y granulado vende muy baratas
Junn José Naváez.

HOTEL PARIS

Gastón Charpentier pone en conocimiento de la pública en general y en especial de su numerosa y distinguida clientela, que tiene muy buenas piezas de arrendamiento en la casa donde está el Hotel, decentemente amuebladas y con las convenientes condiciones de asno á higiene. Hay además salones para convivir

EL PUEBLO Y EL CONGRESO

Digno de aplauso es el espíritu patriótico y levantado de nuestros jóvenes que anclan por militarizarse a fin de robustecer las fuerzas sin las cuales no es posible conservar incólumes los derechos autonómicos de la Nación. Convencidos de esta necesidad é inmolando en aras de la Patria todas sus diferencias políticas, como hermanos, hacen lo posible por aprender el arte de la guerra. ¿Esta conducta no merece aplauso? Es claro que sí, y debe ser imitada por los que adornados de cualidades para la milicia aún tienen amortiguado el patriotismo y cultivan odiosas y perjudiciales diferencias.

Los Poderes públicos deben atender á esta aspiración de la juventud, sembrada ya con las miserables pretensiones de partidismos políticos en el seno de la Patria. Sobre todo, el Poder Legislativo no puede obstaculizar los medios que el sentimiento nacional pone en juego para lograr que en el Ecuador no hayan rojas, verdes ó azules, sino ecuatorianos y patriotas amantes y defensores de la República con todas sus sanas instituciones.

Al contrario, no pueden ser más ridículas y antipatrióticas las labores de un Congreso empujado en herir á toda costa los intereses religiosos del pueblo ecuatoriano, á ciencia cierta de que sus leyes acabarán por romper los lazos de fraternidad nacional.

¿No es verdad que por estupididad de la ley, hasta hoy, la legislatura ha desatendido á los asuntos de vital importancia para la Nación?

Esto es natural desde que la mayoría no es elegida por el pueblo y es indigna de representar á ese elemento verdaderamente patriota é independiente en la República.

Los honorables de la consigna no conocen á la juventud ecuatoriana, y ciegos por la codicia de dinero y honores políticos, no se dan cuenta de los males que, hoy por hoy, hacen á toda la Nación.

¿Cómo legisláis si no conocéis al pueblo y pretendéis destruir su unidad alterando su Constitución?

atribuciones de Davis, como Gobernador de la zona del canal, ó de él mismo, como representante ante los Estados Unidos.

Antes de salir para Panamá, Basadre recibió instrucciones precisas de Roosevelt, acerca de su radio de acción y hay que convenir en que ha cumplido estrictamente esas instrucciones con respecto á la comisión del canal.

Pero las cuestiones levantadas con motivo de los puertos de Ancón y Cristóbal, son complicadas y han intercedido en ellas Walker, Barrett y el Gobierno de Panamá, originándose el conflicto entre Walker y Barrett por cuestión de método y apreciaciones sobre el alcance de las respectivas jurisdicciones en la faja de terreno americano.

—Cuando se supo la llegada del asalto de Venezuela, secuestrado por Castro, el Departamento de Estado declaró que no podía intervenir en el asunto que era del resorte judicial.

—La New York Bermúdez Asphalt Co. ha pedido el embargo del cargamento de asfalto. El Gobierno americano que nada puede hacer con ese cargamento, ha reclamado activamente por medio del Ministro en Caracas, Mr. B. Snow, contra la ocupación del establecimiento, no obstante lo cual Castro continúa el secuestro de las minas de asfalto de La New York Bermúdez Asphalt Co. ¿Aquel cargamento es el primer caso que se ha enviado por el comercio a Castro?

—BELGRADO, 18.—El Ministro americano Jackson, acreditado en Grecia, Rumanía y Servia, ha llegado hoy de Atenas para asistir á la coronación del Rey Pedro.

—LHASA, 18.—La partida de la expedición inglesa se verificará el 23 del presente. El tiempo está muy desfavorable, hay mucho frío y muchos enfermos. Si el invierno se declara los expedicionarios sufrirán mucho en los pasos montañosos.

—LONDRES, 19.—Se anuncia que en el otoño vendrá la gran Compañía de ópera del Teatro San Carlos de Nápoles, y que actuará en el "Covenrgarden".

—Despacho de Live pool al Herald de New York asegura que las compañías trasatlánticas han retirado la tarifa de guerra. Aunque no se confirma esta noticia, crece en los círculos comerciales que esa tarifa tiene que desaparecer.

—ROMA, 19.—El nuevo Delegado de Filipinas, Monsiour Aguis, ha sido consagrado Arzobispo en la iglesia benedictina de San Ambrosio Massima.

—Cuellos últimos estilos, lo mismo que donde Carlos Schneider. Sombrerera calle del correo, 319

impulsados á estrechar las buenas filas, y acudimos á la prensa para defender las libertades conculcadas.

Lanzando un reto á nuestros amigos, y con el poder que tenemos, salimos lo que significa la libertad de imprenta entre nuestros libertadores, pusimos á nuestro periódico el significativo nombre de La Prensa Libre. La principal sección estuvo á mi cargo, y en el primer número, que se publicó el 7 de Abril de 1897, registré el siguiente artículo de fondo, en honor del joven mártir:

VICTOR LEON VIVAR

IV

Con que tu sed de sangre has apagado, Tigre, que en el concastrado en el campo Un herido tío que has devorado?

J. MARCOL.

En los hermosos tiempos de la Grecia hubo un príncipe que educado en la escuela de Licurgo, quiso restablecer en su patria un Gobierno honrado, según la máxima que dice: "Sed virtuosos para ser libres". Este era Agis, rey de Lacedemonia. Se confunde á los jóvenes, dice la historia, y venudo el futuro príncipe, y luego sometido al tribunal de los Eforos. "Por qué has conspirado contra la cosa pública" le dice uno de éstos.—Una sonrisa del joven, fué la única contestación que dió á su titulado Juez.

Victor León Vivar, joven de acendrado patriotismo, de profundas convicciones, y frente levantada, que habia hecho un viaje á Chile, para aprender á ser republicano, como Junio Bruto á Belos, y para ejercitarse en las virtudes de los griegos, como no debia refirse ante sus verdugos, cuando éstos le condenaban al patíbulo, en nombre de la República?

El lugar está solitario; no temas de los muertos que yacen allí cerca. Se estrecharán en sus tumbas, no hay duda; pero ese estrechamiento no tendrá resonancia en tu conciencia; tirano, ella está muerta... Como Junio Bruto, él debia poner un farol en el pecho de la víctima, como al duque de Enghien, para que el verdugo no viera sus tirios; mata, asesina, pero no profanes el nombre de la República.

Vivar entendía perfectamente que la República es el delirio de los filósofos; "La obra maestra de la razón"; que la República sirve para premiar á aquellas naciones, donde resplanden las virtudes cívicas. Hijo de la República, en cuyo regazo se mece esta tierra, como un niño se acocia cuando se liberaza la libertad, y cuya nombre invocaba cuando los avances del despotismo; la República, digo, era el ideal del joven mártir; ¿por qué le asesináis vosotros que os llamáis republicanos?

Aún más: Vivar era joven; la juventud es una época de expectativa; en ella se propende al bien, muchas veces sin fijarse en los medios; edad en que se opone el corazón humano en todos sus respieques; edad de irreflexión en que las mismas fibras merecen indulgencia. No busquéis nierto en la juventud, pedid la vigor, la actividad, su sangre; pero no seáis severos con ella; podéis matar una esperanza; la juventud algo se merece; tiranos, respetadla!

Bien está que invitéis á los despreciados de las repúblicas vecinas para que vengan á ultrajar á los hijos del país; bien está que renitéis á escritores mercenarios de otros lugares, para que adoctrinen á los ecuatorianos; bien está que disfrutéis de poder ya que en esto hacéis consistir la alternabilidad del sistema republicano; todo esto está bien; pero no profanéis el nombre de la República, ni significéis, en documentos oficiales, que la juventud ecuatoriana está á lado vuestro.

No: la juventud que ve desamadas sus filas, no puede estar al lado de sus verdugos; la juventud, que por naturaleza es activa, no puede estar á lado de los abyectos: la juventud que ama sus creencias, que finca en ellas su grandeza; pues sólo un co-

razón bien formado es capaz de nobles hechos, esa juventud, digo, nunca puede estar al lado de sus otros. Ella necesita la sabiduría de los atenienses para instrirse; el valor de los espartanos, para imitarlo; las virtudes de los Gracos, para ponderarlas; siquiera la audacia de los revolucionarios franceses, para lograr alguna aspiración. Pero en vosotros ¿qué ve la juventud? Cántilas de baja estofa, Robespierres de cartón, Convencionales de cera... Decidme, ¿un hombre de espíritu, podrá estar al lado de vosotros?

No véis que, día á día, va estrechándose vuestro círculo? Pero sabed todavía más: Vivar, en su adolescencia, relató "El Pensamiento"; le fascinaban las declamaciones de los necios; le halagaba la idea de libertad; hombre de recto corazón, acaso pudo ser el Girondino de la República.

Más tarde, cuando murió á los hombres y á las cosas; cruel desengaño, el liberalismo habia prestado todo, hasta, el nombre de libertad... Y hombre de recto criterio y de espíritu viril, varió el rumbo; y una empujón de la buena causa, muere redactando "La Ley", garantía del ciudadano y mere precosamente, en un 25 de Agosto, fecha en que los ecuatorianos, acordamos que hay algo que no muere... Dios Jóvenes de mi patria, los que seguís la marcha fatigosa de la República, edificándo con los nobles hechos, aplaudiendo las grandes acciones y estigmatizando á los perversos cuando queráis sensibilizar de algún modo la memoria de Victor León Vivar, entrelazad, con la corona del mártir, una pluma de oro y la bandera de la Patria!

¿Siente usted un cosquillo constante en la garganta?—Está usted un poco con frecuencia... O está usted molesto por la tos? El Pectoral de Cerera del Dr. Ayer calma las irritaciones de la garganta, alivia la inflamación de los tubos bronquiales y ataja la congestión pulmonar. Y es por esto que domina con rapidez las toses rebeldes é impide las pulmonías y la tisis.

El Pectoral de Cerera del Dr. Ayer ha estado curando flecciones de la garganta y los pulmones por cerca de sesenta años. No debería faltar en ninguna familia.

Ya hay muchos contrahchos é imitaciones. Póngase en guardia contra ellos. Y asegúrese antes de que obtienen el Pectoral de Cerera del Dr. Ayer.

Preparado por el Dr. J. E. U. A. & Co., Lowell, Mas., U. S. A.

Sombreros felipados para niños llegó un gran surtido donde Carlos Schroeder.

Congreso de 1904

CAMARA DEL SENADO

Sesión del 20 de Setiembre PRESIDENCIA DEL H. FREILE Z.

Concurrieron los HH. Arias, Epinosa M., Larrea G., Borrero, Chiriboga, Arazu, Valdivieso, Chiriboga, Váscquez, Chaves, Vázquez, Ganc, Borja, Ojeda, Moncayo, Cobo, Cardenas, Santos, Larrea M. y el Secretario.

Leída el acta anterior fué aprobada sin modificación.

Se puso en discusión la continuación del Código de Policía General, el que pasó á 3a. discusión.

(Receso)

Restablecida la sesión se aprobó la redacción del proyecto de decreto que exonera de la suma de quinientos sueres á los señores Simón Crespo y Rosendo Jirramilla.

Se leyó un oficio del Sr. de Guerra dando cuenta haber recibido el proyecto de decreto por el que cancela las letras de montepío que gozaban los hijos naturales del Sargento Mayor Victor Arroyo.

A las respectivas comisiones pasaron G solicitudes por asuntos particulares.

Passaron á 3a. discusión: el proyecto de decreto que señala una pensión de Italia de \$r. 50 mensuales en favor de los doctores fallecidos en Angoteros y Torres Causano; el que legaliza los gastos verificados por los Sres. Karolis é Iturralde en la reconstrucción de la casa de Gobierno en Latacunga.

Se aprobaron en 3a. discusión: el proyecto que facilita al Colegio Vicente Rocafuerte jubilo los snedcos como profesor jubilado al Dr. Francisco Campos; el que organiza la Junta Administrativa del colegio Vicente León de Latacunga; el que exonera por esta vez, las multas impuestas á los Tesoreros que no han presentado sus cuentas, en el tiempo fijado; el de consolidación y el que facilita la construcción de un camino carretero de uno de los centros del Ferrocarril á Cuenca. (Receso)

Se aprobaron en 3a. discusión los siguientes proyectos: el suspenso el año anterior sobre que al Hospital de Babahoyo se le dé el nombre de Martín Icaza; el que facilita al Concejo Municipal de Guayaquil pueda expropiar el derecho de llaves con que están gradadas las tiendas de piso bajo; abierta la discusión el Presidente la hizo suspender.

Se leyó un oficio de la Cámara de Diputados en el que comunican haberse negado la insistencia suspenso dada por los Senadores Chaves y Cobos sobre la organización de una Junta de Obras Públicas para la Via Flores.

Passó á 2a. discusión un proyecto de ley por el que establece una comisión especial para que pueda estudiar y presentar á la Legislatura viondera una Ley de Jornales.

Se admitió las reformas introducidas en la Cámara de Diputados á la reformativa del Código de Ejecuciones en materia Civil. Se levantó la sesión á las 4 y tres cuartos p.m.

CAMARA DE DIPUTADOS Sesión del 20 de Setiembre

PRESENCIA DEL H. PEÑAHERRERA

Concurrieron los HH. Andrade, Arias N., Alcívar, Barreiro, Burneo, Callejas, Costales, Crespo T., Cuesti, Mora L., Cabezas, Chiriboga, Darquea, Escudero, Fernández Madrid, Garzón, Gallegos, González Z., Garza, Iturralde, Loyo, Monge C., Montalvo, Malo, Mariscal, Pozo, Riofrio, Sandoval, Stpper, Vélez, Gallardo, Barón, Sanlucas, Gallegos, Villagómez, Pozo M., Crespo T. y el H. Diputado Secretario.

Se leyó un oficio del Gobierno de la sesión anterior, fué aprobada sin modificación alguna.

De seguida, la Cámara ordenó se devuelva á la Colegisladora el decreto que crea en la ciudad de Guaranda una Escuela de Artes y Oficios, por ser inconstitucional, por cuanto en ese decreto se imponen gravámenes que sólo á la de Diputados corresponde imponerlos.

Passó á 2a. discusión el proyecto de decreto que ordena la apertura de un camino de herradura de Baños al Curaray.

Instantáneamente continuó en tercera la discusión del proyecto de ley de presupuestos para el año de 1905.

Se suspendió la discusión del artículo del presupuesto, que asigna la partida relativa al sostenimiento del centro y clero, mientras se apruebe el presupuesto del decreto. (Receso)

Restablecida la sesión, ingresaron al recinto de la Cámara los HH. Senadores Chaves y Cobos, para sostener la insistencia del decreto que asigna fondos para la sesión de la Via Flores.

Bespués de corto debate en el que terciaron los HH. Barona, Barreiro, Garzaon, Alcívar y Pozo M., la Cámara negó la insistencia del Senado.

Reunmada la sesión, pasó á segunda el proyecto que deroga el decreto legislativo de 24 de Octubre de 1899, que asignaba fondos para el sostenimiento del Clero y Culto católico.

Continuó la discusión del proyecto de ley de presupuestos.

Por ser llegada la hora, para concluir en sesión secreta, la Presidencia levantó la sesión.

Cable

(ULTIMAS NOTICIAS)

PANAMA, 18.—De Guatemala avisan que se abrió la Exposición Nacional con imponentes ceremonias. Las exhibiciones agrícolas de los países centro americanos son muy apreciables. Un gran concurso presentó la apertura de la exposición.

ATENAS, 19.—El lunch, en honor de los marinos ingleses de la escuadra del Almirante Donville, Jefe de la estación del Mediterráneo, se efectuó hoy.

Asegúrase que toda la escuadra, compuesta de 120 navios, pasará el invierno en las aguas de Grecia.

WASHINGTON, 19.—Las dificultades entre el Ministro Barrett acreditado en Panamá y el Contralmirante Walter, Jefe de la comisión del canal, han snbido de punto y Barrett viene á Washington á exponer personalmente sus quejas.

Sucedé que Walker quiere llevar sus asuntos con Panamá en forma práctica, sin rodeos diplomáticos, ya hacen perder tiempo y Barrett dice que muchas cuestiones entre la comisión del canal y el Gobierno de Panamá deben ser conducidos por la vía diplomática, sin rodeos diplomáticos que hacen perder tiempo, agregando por último que la autoridad de Walter viene sobreponiéndose á todo, usurpándose las

EL TERRORISMO ALFARISTA

EN EL AZUAY

POR MIGUEL A. VELEZ

(Continúa)

LA LIBERTAD DE LA PRENSA

III

La libertad querida Proclama en alta voz, Y muera el que no piensa de igual que pienso yo.

Conocida es la táctica del alfarismo por lo que respecta á la libertad del pensamiento; lo que no podía ser otra desde que actuaban en altos puestos de la Administración Pública, hombres rudos é ignorantes, incapaces de comprender la verdadera idea de libertad; de ahí es que desde el 95 se venían sucediendo nuestros ataques contra la libertad de imprenta. Aquellos seudo liberales no podían ni pueden tolerar la crítica de sus actos, aún como mandatos de la Nación. Se habían cometido infamias contra varios periódicos, se habia suprimido manu militari "La Ley" y de Quito y destrerrado á sus jóvenes redactores; Victor León Vivar habia sido asesinado por los que decían q' proclamaban la libertad de la prensa; tiranía era, pues, abusos, opresión y ferozidad... Eytornos, los amigos de la buena causa, nos sentimos

Sucursal "La Italia"

SIN TEMOR A COMPETENCIA

TIENE SIEMPRE A DISPOSICION TODOS LOS PRODUCTOS DE LA GRAN FABRICA "LA ITALIA" DE GUAYAQUIL

POR MAYOR Y MENOR

Como galletas, fideos, chocolate, confites, sal refinada, bombones caramelos.

Un gran surtido de Licores extranjeros como Champagne de varias clases y precios. Coñac del más fino al más fino. Oporto Ireréz. Vino Toccay. Visky. Oldton. Gin. Vermoth. Torino. Bermouth Francés. Vinos Gravyé. Blanco y Tinto. Vino Chianti.

CONSERVAS

Un surtido completo de conservas Francesas, Italianas, Españolas y Norte Americanas. Frutas en jugo. Fruta cándida. Cigarros y cigarrillos por mayor y menor, de todas las marcas de Guayaquil, (ESPECIAL). La Eñeraldena. Trastos para cocina un gran surtido de puro alumino Anilina por mayor y menor y una infinidad de artículos que sería largo enumerar. Accedid a la "Sucursal de la Italia" para conocerlos.

LA MODA ELEGANTE

ESCUELA Y TALLER DE **Sastrería**

premiada con medallas de oro y plata en las exposiciones de Quito, Chicago, Guayaquil, París y Buffalo

En la Escuela se da clases del ramo á horas convencionales, por pensiones moderadas y á los pobres gratis. En el taller se trabaja toda clase de vestidos para hombres y niños. Especialidad en vestidos para señoras y niños, *estilo sastrer*.

Cumplimiento exacto en las obras que se le confian. Materias finas y confección esmerada ofrece

Manuel Chiriboga Alvear.

Carrera de Guayaquil, [plaza del Teatro], casa N° 38.

"LA RAPIDA" OFICINA TIPOGRAFICA

Ofrezco á la Sociedad quiteña toda clase de trabajos tipográficos finos y ordinarios, todos perfectamente limpios y con exactitud. Para el objeto acabo de recibir de los Estados Unidos y Alemania una maquinaria completa: cuento, papel, con toda suerte de útiles como son:

Papel fino y ordinario, propio para circulares, invitaciones, etiquetas y convites mortuorios. Tarjetas para bautizo, felicitacion, partes de matrimonio, menús, visita etc., etc. Monogramas para cartas y partes de matrimonio. Cuenta además la tipografía con gran cantidad de viñetas electrotipadas y fotograbados con imagenes y otros emblemas.

Sobre todo ofrezco exactitud y reserva, porque cuento con honrados y hábiles operarios.

Qécar Vinjeza P.

Quito.—Carrera de Venezuela.—Apartado de correo N° 212. Teléfono N° 119.

HOTEL "EL COMEDOR"

GRAN RESTAURANT

SE ADMITEN ABONADOS

Es el más central y el que está más próximo á los Ministerios, oficina de Correos y casa presidencial.

Tiene cuartos muy elegantes y aseados, con todo el confort indispensable.

Hay prontitud y esmero en el servicio; y presenta especialidad en banquetes. Posee cuartos reservados para familias. Se preparan comidas á la española, criolla, francesa e italiana.

El establecimiento cuenta con empleados activos, con una buena cantina provista de los mejores licores.

¡Visítarlo y probar para juzgar! Las personas de buen tono lo escogen para alojarse.

Carrera de Venezuela, N° 54, frente á "El Tiempo", teléfono N° 270. —Apartado N° 243.

El propietario, VALENTIN CANALES.

Vigorizador de la vida

AFRODISIACO DEL DR. BRANDE Para hombres débiles y nerviosos

REMEDIO INFALIBEL para la Curación de Impotencia, Derrames seminales y de toda clase de derrames producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud y la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de Debilidad de sistema nervioso, impotencia parcial y total, prostracion nerviosa, consuncion, espermatorrea ó derrames.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades de los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud, cuerpo del espíritu, comunican fuerza y vigoriza las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se esfuerzan las partes genitales. Sobre estas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; sino los tienen de venta pídale á su boticario que la manden buscar. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CIA. QUÍMICOS

214—E—Street Nueva—York, E. U. A. Febrero 6—116 años

GERASEPTOL VALTHY

Capasitinas con envoltorio de gluten, se disuelven en el intestino. No causan ni ESTÓMAGO. Ni URONOSIS, ni mal olor.

CURA:
de las **Entarreas de las Vías urinarias**

GONORREAS, FLUJOS, CISTITIS, URTRITIS CRÓNICAS, FOSFATURIA, etc.

Penetra por conducto en las capas profundas **DESTRUYENDO EL GONOCOCCO.**

PARIS, 12, Rue Vauvray, y todas las Farmacias.

GRAN NEGOCIO

Para el que quiera comprar un fundo á una hora y cuarto de la plaza de Sangüí, sembrado de trigo, cuya cosecha haré el mes de Setiembre.

Para ponerme, enténdese con el Sr. Rodolfo Alencastro en la escribanía del Sr. Correa, ó en la agencia de "La Patria." Julio 31

SOMBRERERIA ALEMANA

de Carlos Schroeder

CALLE DEL CORREO, CASA DEL SEÑOR JORGE CORDOVEZ

Tiene constantemente el mayor surtido de sombreros cocos y SCAVES, DE PAJA INGLESA Y MOCORA para hombres y niños, directamente importados de Europa y los Estados Unidos.

Sombreros de piel de Rusia. Sombreros paja Sport club. Sombreros de pelo primera calidad. VENTAS POR MAYOR Y MENOR.

En la Tipografía "La Rápida"

se trabajan tarjetas de bautizo,

tarjetas de visita, partes de matrimonio, timbrados

y toda clase de obras convenientes al arte

CON ESmero y puntualidad

PAPEL DE IMPRENTA

se vende en la agencia de este Diario

EZEQUIEL RODRIGUEZ M. acaba de recibir un lindo surtido de mantas de mu- selina y burato frances bien baratas.